



*Institute for
Research on
Public Policy*

*Institut de
recherche
en politiques
publiques*

Pour diffusion immédiate – Le 25 novembre 2014

COMMUNIQUÉ

Le Québec doit définir une politique claire sur la diversité et l'interculturalisme

Montréal – Pour favoriser le dialogue et le rapprochement entre citoyens de toutes origines, le Québec devrait adopter une politique cadre sur l'interculturalisme, estiment François Rocher et Bob White dans une nouvelle [étude de l'IRPP](#). Car si l'interculturalisme se reflète actuellement dans certains programmes gouvernementaux, il n'a toujours aucun statut juridique.

« Le gouvernement doit élaborer un énoncé de politique, voire une loi, qui précise ses objectifs en matière de diversité et d'interculturalisme, soutiennent les auteurs, ainsi que les modalités de leur mise en œuvre. Ce cadre général devrait structurer l'interculturalisme dans une perspective allant au-delà de l'immigration et des enjeux propres au pluralisme religieux. »

Les villes constituent un terrain particulièrement favorable à l'application d'approches interculturelles, observent Rocher et White. Ils suggèrent donc au Québec d'étudier l'expérience de l'Europe, où des programmes comme celui des Cités interculturelles, parrainé par le Conseil de l'Europe, ont stimulé le dialogue et l'échange des meilleures pratiques entre les villes à forte concentration d'immigrants.

Pour reconnaître le rôle clé joué par les administrations municipales dans le processus d'intégration des immigrants, ils recommandent aussi que le Québec soutienne la création d'un réseau de villes interculturelles et promeuve une meilleure coordination entre les différentes administrations.

Du point de vue des politiques publiques, les auteurs notent enfin plusieurs similitudes entre l'approche multiculturelle canadienne et l'approche interculturelle québécoise. Sur le terrain, l'une et l'autre visent en effet à réduire le racisme et la discrimination tout en favorisant une participation équitable et l'inclusion.

On peut télécharger sans frais [L'interculturalisme québécois dans le contexte du multiculturalisme canadien](#), de François Rocher et Bob W. White, sur le site de l'Institut, au irpp.org/fr.

-30-

L'Institut de recherche en politiques publiques est un organisme canadien indépendant, bilingue et sans but lucratif, basé à Montréal. Pour recevoir par courriel nos mises à jour, veuillez vous inscrire à notre [liste d'envoi](#).

Renseignements : Shirley Cardenas | 514 594-6877 | scardenas@irpp.org